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Vous savez que c’est Marthe Robin qui nous invite dans sa maison, ici.

Pour le plus grand nombre d’entre vous c’est la première fois que vous venez faire une retraite en 
Foyer de Charité.  Des Foyers qui ont été fondés,  vous le savez, par la petite Marthe. Elle est 
représentée à la chapelle, vous avez pu remarquer cette icône qui se trouve sur la droite, dans un 
lit qui est petit comme quatre fois sa tête. Elle est recouverte de blanc, elle est sur un oreiller, et 
le lit est tout petit.

C’est cette petite enfant, cette petite fille de Dieu que certains d’entre vous ont connue – je ne  
sais pas qui mais quelques uns ont pu la rencontrer, la voir, ici bien sûr les membres du Foyer ont 
pu la voir – qui est probablement réputée être le plus grand prophète de tous les temps. Jésus lui 
a demandé de donner son corps,  sa vie et son cœur pour qu’il  y  ait  un Monde Nouveau, une 
Pentecôte d’Amour, vous le savez. 

Si vous êtes ici, c’est parce que vous connaissez Marthe et parce que Marthe vous connaît. 
Donc c’est un petit peu elle, l’Immaculée, l’Esprit Saint qui vous ont amenés ici.

Elle vous remercie d’être venus parce que maintenant que son œuvre va commencer, il va falloir  
que nous puissions recevoir ce que l’Esprit Saint a mis dans son cœur pour que cela devienne 
rayonnant, que cela puisse être fécond.

Ce qui s’est passé dans le siècle dans lequel elle a vécu, qui est le nôtre, est quelque chose de très  
déroutant, de très mystérieux, parce que nous avons assisté à un ensemble de soubresauts – je 
n’ai  pas  besoin  de  vous  les  décrire  –  qui  fait  que  nous  sommes  véritablement  dans  un  état 
d’insécurité.

Nous sentons une atmosphère sur l’orbe de la terre particulièrement difficile. Nous voyons très 
nettement,  si  nous  sommes  sociologues,  si  nous  sommes  psychologues,  si  nous  sommes 
philosophes, si nous sommes théologiens aussi, nous sentons très bien et nous voyons très bien 
que l’humanité est en déroute, que la jeunesse est dans un état de très grande difficulté, et que 
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les responsables, les autorités, quelles qu’elles soient, sont dans un état d’expectative, d’attente. 
C’est très particulier à notre monde.

Ça a été la force, ça a été la grâce de Marthe Robin, je crois, d’avoir été prophète.

Un  prophète,  c’est  celui  qui  comprend  son  temps.  Par  le  baptême  nous  sommes  prophètes, 
prêtres et rois.

Et donc il faut que nous puissions trouver, dans le cœur de ce que l’Esprit Saint a mis dans le cœur  
de Marthe Robin, il faut que nous puissions trouver un véritable amour pour ce qui se passe dans 
notre temps, plutôt que ce soit une espèce d’inversion, au lieu que le démon voudrait nous mettre 
dans le désespoir,  dans le découragement, comme disaient les Pères du désert,  dans l’acédie, 
c’est-à-dire le dégoût, trouver enfin grâce à Dieu le secret qui nous permet d’aimer le monde dans 
lequel nous sommes.

Le Christ a aimé le monde. Évidemment le monde n’est pas très aimable, Dieu seul est aimable, et  
pourtant le Christ a aimé le monde. Pourquoi est-ce qu’Il a aimé le monde ? Parce que le Christ a 
compris… Et le Christ c’est nous, de plus en plus nous devons comprendre que le Christ sur la 
terre c’est nous.

Cela me paraît assez évident qu’on ne va pas demander à des gens qui sont très en phase avec le 
monde moderne d’aimer le monde. Le monde est caractérisé précisément par le manque d’amour. 
Et donc ils n’aiment pas le monde qui est le leur. C’est un monde de péché, c’est un monde séparé 
de Dieu. Ils aiment être dans cet état mais ils n’aiment pas le monde.

Il n’y a que Dieu qui aime le monde. Il a aimé le monde et Il a envoyé son Fils. C’est fou !

Nous ne sommes pas dans le découragement ou dans le désespoir, ni d’ailleurs dans le laisser-
aller, le pur attentisme, pas du tout, nous sommes dans l’espérance. Un prophète est toujours 
dans l’espérance.

Notre retraite de l’Espérance   (7’50)

Je trouve ça très grand, très beau, très touchant et très nécessaire de donner une semaine à Dieu,  
à Jésus, à l’Esprit Saint, pour qu’Il puisse se servir de nous, qu’Il puisse vraiment nous modeler, 
qu’il puisse vraiment nous habiter, de manière à ce que dans l’Église d’aujourd’hui, dans le monde 
d’aujourd’hui et dans le cœur de Dieu aujourd’hui il y ait quelques uns qui acceptent de rentrer 
dans la grâce du baptême.

Qui acceptent de rentrer dans la grâce du baptême, mais pas n’importe comment.
Selon la grâce que Dieu donne aujourd’hui.

Pas la grâce que Dieu donne au XIXème siècle. Parce que certains voudraient que nous vivions de la 
grâce du XVème siècle, ou encore mieux, de la grâce du IIIème siècle. Il y a quand même eu un grand 
mouvement, je suis très bien placé pour le savoir, un grand mouvement qui se faisait dans les 
années 60 - 70, pour un retour à l’Église du IVème siècle : tout le monde devient ermite, on quitte le 
monde.

L’Église est une Église d’espérance. C’est une Église prophétique. C’est une Église royale. C’est elle 
qui règne. C’est une Église sacerdotale. Le Bon Dieu, Jésus, veut se servir de nous. Il ne veut pas  
nous laisser sans espérance. Il nous a tout donné.
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C’est  pour  ça  que  c’est  très  important  que  nous  nous  retrouvions  ensemble  et  que  nous 
regardions précisément comment aujourd’hui nous pouvons nous laisser prendre par Dieu dans 
l’espérance.

C’est très difficile. C’est la vertu, la qualité intérieure de nos actes humains, de nos actes religieux 
et de nos actes mystiques qui est la plus difficile. C’est très délicat, l’espérance. Et cela ne se fait  
pas n’importe comment, il  y a tout un travail à faire, et c’est pour ça que c’est très important 
effectivement de faire cette retraite.

Jésus a dit à Marthe :

« Cette Œuvre sera le refuge des grandes détresses
qui viendront y puiser la consolation et l’espérance. 

Je veux qu’elle soit un Foyer éclatant
de Lumière, de Charité et d’Amour. »

C’était en 1947.

47   (11’19)

Ceux qui me connaissent connaissent mon amour des chiffres.
Ici c’est le département 47.

4, c’est la croix.

Dieu Créateur, 4. Dieu est 1 et 3, 3 et 1, mais Dieu n’est pas replié sur lui-même. C’est nous, quand 
nous ne vivons pas de la béatitude, quand nous ne vivons pas de Dieu, nous nous replions sur 
nous-mêmes.  Nous  n’acceptons  pas  d’être  des  créatures,  alors  nous  nous  replions  sur  nous-
mêmes, alors nous ne respirons plus. Tandis que Dieu, lui, Il  respire, Il  ne se replie pas sur lui-
même, Il crée, alors ça fait 4, on passe de 3 à 4. C’est beau ! Nous sommes les tout-petits mais 
nous comptons pour 1. Nous sommes 0, comme dirait Catherine de Sienne, nous sommes 0, ce 
n’est pas compliqué, et nous comptons pour 1. C’est étonnant !

Comme dit le Père à Catherine de Sienne dans ses Dialogues, retenez ça parce que c’est beau 
pendant cette retraite : « Fais-toi capacité, en toi je serai torrent ».

C’est le thème d’une retraite. Petite note : ce sera de mettre cela dans son cœur : Fais-toi capacité, 
écoute, que ce soit des torrents, les torrents de l’éternité, les torrents de l’amour de Dieu, les 
torrents de la lumière divine, les torrents de la rédemption, les torrents de la gloire de Dieu, les 
torrents de la spiration, les torrents de l’amour, les torrents de la miséricorde.

Sans nous, le Bon Dieu ne peut pas être torrent de miséricorde. Nous sommes rien de tout, et en 
étant rien du tout, uniquement disponibilité à Dieu pour que Dieu soit présent, Dieu enfin peut 
être là. C’est quelque chose de très fort !

Donc 4, c’est Dieu Créateur. Dieu crée, et comme il y a eu des petites histoires quand Il a créé, des 
petites chutes, et même des grosses chutes – nous connaissons bien ce que c’est que les chutes –, 
Il est venu tout recréer.

C’est ça la croix.
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Le Christ est venu tout recréer à partir de lui,  c’est lui le Créateur, et il  faut qu’Il  reprenne la 
matière qui est devenue de la boue, de la glaise, qu’Il mette du rouge, de la glaise rouge, Adam, 
c’est-à-dire son sang, et qu’Il le recrée à partir de rien, c’est-à-dire à partir de sa mort.

4 c’est la croix, et du coup il sort de là 7. C’est ça 47, vous voyez ? Il sort de là 7, c’est que d’un seul 
coup les trois Personnes de la Très Sainte Trinité resplendissent dans la création : 4+3. C’est la 
plénitude, 7, pour Moïse, pour les rabbins, pour les midrash rabbiniques.

Et Marthe Robin c’est cela.

De la croix toute pure jaillit l’Esprit Saint en plénitude, l’homme rempli de l’Esprit Saint, les sept 
dimensions de l’homme entièrement brûlées, illuminées par l’Esprit Saint, débordantes de l’unité 
du Père et du Fils, c’est la Pentecôte d’Amour.

Marthe est le prophète de la Pentecôte d’Amour. Pendant 2000 ans, nous avons essayé de vivre 
avec Jésus des sacrements, de la foi, de l’espérance, de la charité, de la sainteté, mais la Pentecôte 
d’Amour, nous ne savons pas encore ce que c’est. C’est une prophétie.

Ce qui veut dire que l’espérance chrétienne garde toujours la même structure intérieure mais 
change de mode avec l’histoire, ce que nous lirons dans l’Apocalypse, parce qu’il faut comprendre 
quelle est la sainteté de l’espérance chrétienne dans laquelle nous allons rentrer.

C’est ce que je voudrais faire avec vous, je voudrais que nous regardions cela, j’aimerais beaucoup 
que nous fassions cela.
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